
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00041            DEL  22/10/2019 

 

OGGETTO :    CONSULTA DELLE SCUOLE DEL MUNICIPIO 2-DESIGNAZIONE 

CONSIGLIERI 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 22 del mese di ottobre, alle ore 16:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BONDANESE  Giuseppe SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 19  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Luigi Schirone  

 



 



 

Il Presidente del Municipio 2, Giovanni Lucio Smaldone, riferisce: 
      

Premesso che l’art 77 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo 
dei Municipi prevede la possibilità di istituire, con apposita deliberazione consiliare, 
“consulte permanenti rappresentative di associazioni, organismi di volontariato, 
categorie professionali ed economiche, organizzazioni sindacali, enti, istituzioni, al fine di 
favorire la partecipazione ed il confronto anche con l’obiettivo di formulare indirizzi e 
proposte su specifiche tematiche inerenti il territorio  e sollecitare le iniziative del consiglio 
anche in relazione alla definizione del bilancio partecipato”; 

Premesso che nel territorio del Municipio 2 insistono 16 sedi di scuola dell'infanzia, 
comprensive di 5 scuole comunali e di 11 materne statali, 14 sedi di scuole primarie, 8 
sedi di scuole secondarie di primo grado; 

Considerato che nel territorio del Municipio 2 insistono altresì 12 sedi di scuole 
secondarie di secondo grado; 

Richiamata la propria deliberazione n. 2015/00032 del 24.9.2015 con la quale è stata 
istituita la consulta delle scuole del Municipio 2; 

Visto che l’art.4 del Regolamento di funzionamento della suddetta Consulta 
prevede, tra l’altro, che vengano designati a far parte di detto consesso 4 Consiglieri; 

Si rende necessario rinnovare il detto organo, a seguito della proclamazione e 
convalida degli eletti del Municipio 2, con la nomina di 4 Consiglieri. 

Si sottopone al Consiglio la proposta della stessa per le determinazioni da adottarsi 
in merito. 

Aperto il dibattito, come da separata resocontazione registrata, il Presidente invita i 
Consiglieri a candidarsi. Si candidano i Consiglieri Salemmi, Santeramo, Fiorentini, 
Ambruosi e Moncada.  Successivamente il Consigliere Colapietro propone  di eleggere i n. 
4 candidati con la modalità di votazione  per alzata di mano. 
Posta in votazione la proposta il Consiglio approva con n. 19 voti favorevoli e n. 1 
contrario (Bondanese). 
Pertanto il Presidente chiede di votare per alzata di mano per il primo candidato: 
Consigliera SALEMMI 
Che ottiene n. 16 VOTI FAVOREVOLI  E N. 4 ASTENUTI (Salemmi, Colapietro, 
Scannicchio e Ambruosi); 
 
 
Il Presidente chiede di votare per il secondo candidato Consigliere SANTERAMO 
Che ottiene n. 16 VOTI FAVOREVOLI E N. 4 ASTENUTI (Santeramo, Colapietro, 
Scannicchio e Ambruosi); 
 
Il Presidente chiede di votare per il terzo candidato Consigliera FIORENTINI 
Che ottiene n. 16 VOTI FAVOREVOLI e n. 4 ASTENUTI (Fiorentini, Colapietro, 
Scannicchio e Ambruosi); 
Il Presidente chiede di votare per il 4 candidato Consigliera AMBRUOSI 
Che ottiene n. 4 voti FAVOREVOLI (Colapietro, Scannicchio, Ambruosi e 
Ruggiero) e n. 16 ASTENUTI 
Il Presidente chiede di votare per il 5 candidato Consigliere BONDANESE  
Che ottiene n. 2 VOTI FAVOREVOLI (Bondanese e Moncada) E N. 18 ASTENUTI  
L’esito della votazione comporta l’elezione di n. 4 Consiglieri: Salemmi, 
Santeramo, Fiorentini e Ambruosi.  
Chiusa la discussione il Presidente pone in  votazione l’intera deliberazione, pertanto, 



 

 
IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 2 

 
UDITA  la relazione del Presidente; 
VISTO  il D.Lgs n.267/2000; 
VISTO  il vigente Statuto; 
VISTO  il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei      

Municipi; 
 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di 
che trattasi è stato formulato il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal 
Direttore del Municipio 2; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 
Con n. 18 voti favorevoli 
n. 2 contrari (Bondanese e Moncada) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

 
 

D E L I B E R A 
 
1.- DESIGNARE I SEGUENTI CONSIGLIERI A FAR PARTE DELLA  CONSULTA 
DELLE SCUOLE DEL MUNICIPIO 2 DEL COMUNE DI BARI: Giovanna 
SALEMMI – Vito SANTERAMO – Emanuela FIORENTINI e Virginia 
AMBRUOSI. 
2.- DARE ATTO che la partecipazione alla Consulta è a titolo gratuito, senza che ciò 
comporti richiesta alcuna di somme a qualsiasi titolo neanche di rimborso spese 
eventualmente sostenute per la partecipazione medesima. 

 
 
 
 
 
 

 
 



 

 
OGGETTO: CONSULTA DELLE SCUOLE DEL MUNICIPIO 2 DESIGNAZIONI CONSIGLIERI. 
 

   SCHEDA VOTANTI 
   

  DELIBERAZIONE 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SNANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 19 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: CONSULTA DELLE SCUOLE DEL MUNICIPIO 2 DESIGNAZIONI CONSIGLIERI. 
  
 

   
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
Con n. 18 Voti FAVOREVOLI 
N. 2 CONTRARI (Moncada, Bondanese) 
 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA  
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 02/10/2019 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Allora adesso passiamo al prossimo punto all'ordine del 

giorno, quello che nell’ordine del giorno originario era 

indicato al n. 1, la “proposta di deliberazione n. 

2019/402/0010 recante in oggetto: consulta delle scuole del 

municipio 2, designazione dei consiglieri”. 

“Premesso che l’art. 77 del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei municipi prevede la 

possibilità di istituire, con apposita deliberazione 

consiliare, consulte permanenti rappresentative di 

associazioni o organismi di volontariato, categorie 

professionali ed economiche, organizzazioni sindacali, enti, 

istituzioni, al fine di favorire la partecipazione e il 

confronto anche con l’obiettivo di formulare indirizzi e 

proposte su specifiche tematiche inerenti il territorio e 

sollecitare le iniziative del Consiglio anche in relazione 

alla definizione del bilancio partecipato. 

Premesso che nel territorio del municipio 2 insistono sedici 

sedi di scuola dell’infanzia comprensive di cinque scuole 

comunali e undici materne statali, quattordici sedi di 

scuole primarie e otto sedi di scuole secondarie di primo 

grado. 

Considerato che nel territorio del municipio 2 insistono 

altresì dodici sedi di scuole secondarie di secondo grado. 

Richiamata la propria deliberazione n. 2015/0032 del 24 

settembre 2015, con la quale è stata istituita la consulta 

delle scuole del municipio 2. 

Visto che l’art. 4 del regolamento di funzionamento della 

suddetta consulta prevede tra l’altro che vengano designati 

a far parte di detto consesso quattro consiglieri, si rende 

necessario rinnovare il detto organo a seguito della 

proclamazione e convalida degli eletti del municipio 2 con 

la nomina di quattro consiglieri”. 

Allora io vorrei sapere se qualche consigliere si candida a 

partecipare alla consulta della scuola. Abbiamo la 

candidatura della consigliera  Salemmi. Ci sono altre 

candidature? Allora c’è solo la candidatura della 

consigliera Salemmi? Consigliere Losito. 

 

Consigliere Losito 

Presidente scusatemi, scusate consiglieri, ci siamo 

distratti un po’ su questa, per cui noi dobbiamo votare, se 

ho ben compreso, lei è stato abbastanza chiaro, una 

candidatura alla volta sino ad un massimo di quattro 

consiglieri, uno alla volta, cioè…  

(interventi fuori microfono non udibili)  

Il collegio? La consulta delle scuole, non è un collegio, è 

la consulta delle scuole. 
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Presidente 

Allora chiedo scusa, direttore vuole specificare dal punto 

di vista tecnico di che cosa si tratta, gentilmente? 

 

Direttore 

Allora per la conoscenza di tutti i consiglieri, assumiamo 

qui al banco della presidenza tutti coloro che si vogliono 

candidare, dopodiché procederemo alla votazione uno per uno 

dei quattro consiglieri. È chiaro?  

 

Presidente 

Allora si candidano i consiglieri Salemmi, Santeramo, 

Fiorentini, Bondanese e Ambruosi.  

 

Direttore 

Ci sono altri? 

 

Presidente 

Altre candidature non ci sono. Quindi adesso dobbiamo 

individuare anche due scrutatori, il consigliere Moncada e 

la consigliera Abbatescianni. Allora su richiesta del 

consigliere Colapietro pongo in votazione la richiesta di 

procedere con la votazione per alzata di mano. Allora chi è 

favorevole alzi la mano. 

 

Direttore 

Allora all'unanimità è deciso che… 

 

Presidente 

All'unanimità? No, non è all'unanimità. Chi è contrario? Il 

consigliere Bondanese è l’unico contrario, gli altri sono 

tutti favorevoli. 

 

Direttore 

Allora, mi scusi presidente, adesso in base alle candidature 

che sono state fatte si pone in votazione il primo 

candidato, così il secondo, così il terzo e così il quarto. 

In nessun ordine, io non dico il primo candidato, voi sapete 

qual è.  

 

Voce (fuori microfono)  

È possibile fare interventi? 

 

Direttore 

Penso di sì. 

 

Presidente 

Siamo in fase di votazione, chiedo scusa.  
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Direttore 

Va bè .. ci stiamo imbrogliando. 

(interventi fuori microfono non udibili) 

Il Consiglio è sovrano, adesso alzo le mani… 

 

Presidente 

Allora il Consiglio ha votato nel senso di procedere con la 

votazione per alzata di mano, quindi abbiamo la prima 

candidatura che è pervenuta, se non erro  è quella della 

consigliera Salemmi. Quindi io chiedo ai consiglieri di 

votare per alzata di mano se condividono, se decidono di 

votare la consigliera Salemmi quale componente della 

consulta scuola. I consiglieri favorevoli sono il 

consigliere Lisco, Putignano, Patruno, Abbatescianni, 

Colella, Losito, Santeramo, Fiorentini, Traversa, Rella, 

Damiani, Smaldone, Di Pantaleo, Ruggiero, Bondanese e 

Moncada. 

Ci sono consiglieri contrari? Nessun consigliere contrario. 

Consiglieri che si astengono? La consigliera Salemmi, 

Colapietro, Scannicchio e Ambruosi. 

 

Direttore 

Quindi quattro, quattro astenuti, sono sedici a favore. 

Allora è nominata.   

 

Presidente 

Quindi procediamo con la candidatura del consigliere 

Santeramo, i consiglieri che sono favorevoli all’elezione 

del consigliere Santeramo nella consulta scuola alzino la 

mano. Sono favorevoli i consiglieri Lisco, Putignano, 

Patruno, Abbatescianni, Colella, Losito, Salemmi, 

Fiorentini, Traversa, Damiani, Rella, Smaldone, Moncada, 

Bondanese, Ruggiero, Di Pantaleo. 

(Interventi sovrapposti fuori microfono)  

Ci sono consiglieri contrari all’elezione del consigliere 

Santeramo? Consiglieri che si astengono? Consigliere 

Santeramo, Colapietro, Scannicchio e Ambruosi. 

(il presidente fuori microfono: sempre quattro a sedici) 

 

Direttore (fuori microfono) 

Quattro a sedici.  

 

Presidente 

Adesso pongo in votazione la richiesta, la candidatura della 

consigliera Fiorentini, i consiglieri favorevoli 

all’elezione alla consulta scuola della consigliera 

Fiorentini alzino la mano. Consiglieri Lisco, Putignano, 

Patruno, Abbatescianni, Colella, Losito, Salemmi, Santeramo, 

Traversa, Damiani, Rella, Smaldone, Di Pantaleo, Ruggiero, 

Bondanese e Moncada, favorevoli. 
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Ci sono contrari? Nessuno. 

Chi si astiene? Consiglieri Colapietro, Scannicchio, 

Ambruosi e Fiorentini. Quindi anche in questo caso sedici a 

favore e quattro astenuti. 

Adesso pongo in votazione la candidatura della consigliera 

Ambruosi, quindi i consiglieri che sono favorevoli 

all’elezione della consigliera Ambruosi nella consulta 

scuola alzino la mano. Quindi il consigliere Colapietro, 

Scannicchio, Ambruosi e Ruggero. 

I consiglieri contrari all’elezione della consigliera 

Ambruosi alzino la mano. Nessuno. 

I consiglieri che si astengono alzino la mano. Consiglieri 

Lisco, Putignano, Patruno, Abbatescianni, Colella, Losito, 

Salemmi, Santeramo, Fiorentini, Traversa, Damiani, Rella, 

Smaldone, Moncada, Bondanese e Di Pantaleo. 

(voce fuori microfono: Quattro favorevoli e sedici 

astenuti). 

Adesso pongo in votazione l’ultima candidatura, che è quella 

del consigliere Bondanese. I consiglieri che sono favorevoli 

all’elezione nella consulta scuola del consigliere Bondanese 

alzino la mano. Quindi i consiglieri Moncada e Bondanese. 

I consiglieri contrari all’elezione del consigliere 

Bondanese alzino la mano. Nessuno. 

I consiglieri che si astengono alzino la mano. Tutti tranne 

i consiglieri Moncada e Bondanese, quindi diciotto.  

Allora quindi l’esito della votazione comporta l’elezione 

quali componenti della consulta scuola del municipio 2 dei 

consiglieri Salemmi, Santeramo, Fiorentini e Ambruosi.  

 

Direttore (fuori microfono) 

Votiamoli tutti assieme. 

 

Presidente  

Quindi su richiesta del direttore procediamo ad una ultima 

votazione del pacchetto, quindi chiedo per una questione di 

forma di votare nuovamente sull’intero pacchetto dei quattro 

consiglieri che sono già stati eletti, Salemmi, Santeramo, 

Fiorentini e Ambruosi, i consiglieri che sono favorevoli 

all’elezione di questi quattro consiglieri  quali componenti 

della consulta scuola alzino la mano. Sono favorevoli i 

consiglieri Lisco, Putignano, Patruno, Abbatescianni, 

Colella, Losito, Salemmi, Santeramo, Fiorentini, Traversa,  

Damiani, Rella, Smaldone, Colapietro, Scannicchio, Ambruosi, 

Di Pantaleo e Ruggiero. 

I consiglieri contrari all’elezione sono i consiglieri 

Moncada e Bondanese. Quindi non vi sono consiglieri 

astenuti. Grazie, la proposta di deliberazione quindi è 

approvata. Consigliera Ambruosi prego, ne ha facoltà.  
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Consigliera Ambruosi 

Io voglio ringraziare le persone che hanno riposto in me 

questa fiducia e un… 

(interventi fuori microfono non udibili) 

Va bene, allora ringrazio e sono contenta per questo 

incarico, e sono orgogliosa di farne parte. La cosa che mi 

gratifica tantissimo è che c’è una presenza femminile in 

questo. È chiaro che la dichiarazione che vorrei fare è 

questa: nel momento in cui noi ci troviamo di fronte ad un 

bene comune quali sono i nostri figli, per cui la scuola, il 

nostro futuro, il nostro faro, mi dispiace che ci debba 

essere una maggioranza e una minoranza, per me invece si 

doveva andare ad una votazione normale, senza riservare 

posti per chi ha una maggioranza o una minoranza, perché io 

penso che il bene sia comune, e per cui la volontà di fare 

del bene ai nostri figli, al nostro faro, al nostro futuro, 

non deve avere uno schieramento politico ma dovrebbe andare 

a tutti, indistintamente, per cui questa divisione di tre e 

due, tre e uno, deve avere la maggioranza, è un qualcosa che 

mi rattrista un po’. Però, detto questo, non fa nulla, 

andremo avanti in questa nostra avventura, simpatica e 

bella. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Ambruosi.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/11/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/11/2019 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/11/2019 al 02/12/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 03/12/2019 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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